

El Liberal

Precio de los anuncios

Ptas.

En la cuarta plana, cada línea de publicación diaria. 10
Rebaja proporcional al número de inserciones.

Solo se admiten anuncios hasta las 12 del día de su publicación.

Precios de suscripción

Ptas

En la isla, un mes adelantado. 1,75
En el resto de España, trimestre, id. 5,00
Ultramar y Extranjero, lo que corresponda por aumento de franqueo.

Número siete
DIEZ CÉNTIMOS

DIARIO DE UNIÓN REPUBLICANA

SE PUBLICA TODOS LOS DÍAS, ESCEPTUANDO LOS DOMINGOS Y FESTIVOS.

Año 16

Mañón, sábado 6 Junio de 1896.

N.º 4.445

SECCION POLITICA

¡Qué estadistas!

De los que están en el poder, no hay que hablar.

La opinión pública ha juzgado ya al Sr. Cánovas del Castillo y á sus colaboradores; fuera del ministro de la Guerra, temperamento trabajador y militar competente, ni uno solo de los individuos del Gobierno actual resulta estar á la altura de las circunstancias.

Con una frase pueden caracterizarse la incapacidad y la impotencia de la situación presente; el Gobierno del partido conservador no tiene soluciones para nada.

Veamos, pues, si las posee la oposición, esto es, si las tiene el Sr. Sagasta, y para ello lo mejor es interrogarle y oírle.

Sus más recientes manifestaciones fijan con toda claridad su criterio, sus planes y sus remedios.

«No es posible—ha dicho el Sr. Sagasta—sin exponerse á una equivocación dar su opinión acerca de lo que es preferible para terminar la guerra.»

Después de esta elocuente, profunda y consoladora declaración, ya puede estar tranquilo el país y echarse á dormir, esperando confiado en que de un momento á otro suba al poder el sabio estadista que ignora lo que es preferible para acabar la guerra que nos está desangrando y amenaza con arruinarlos.

¡Qué estadistas los de la restauración! ¡Qué talentos tan excepcionales, los de la monarquía! ¡Qué soluciones tan amplias y eficaces las que ofrece á Cuba y á la Península el partido liberal!

Es verdad que á renglón seguido nos consoló el señor Sagasta diciéndonos que, como jefe de partido y como español desea que se persiga el término de la guerra de una manera honrosa.

La declaración es donosísima y con ella logrará seguramente el Sr. Sagasta la in-

mortalidad de Mr. La Palisse, en España Pero-Grullo.

Ante programa tan nuevo y trascendental como el que últimamente ha desarrollado el Sr. Sagasta, ¿cómo no desear que vuelva cuanto antes al Gobierno?

Dícese que el Sr. Cánovas está enfermo.

Pero ¿qué importa?

Otro vendrá que bueno le hará, y su sucesor ya nos dice por anticipado sus planes luminosos y sus fecundos pensamientos.

Con que puede aplicarlos el Sr. Sagasta; ¡adios Maceo! ¡Estás fresco Olney!

(La Publicidad).

SECCION DE NOTICIAS

Lo de Cuba

Efecto del bando del general Weyler

Dará idea de la impresión que ha producido en los Estados Unidos el bando del general Weyler por lo que leemos en una correspondencia de Washington que publica el «Herald».

«Hasta los tabaqueros de la Florida—dice el colega—que dejan parte de su jornal para los gastos de la guerra, que alardean tanto de no querer España mas que destrucción, incendio ó muerte, se han suavizado en forma extraordinaria. En lugar de protestar por el ordinario conducto del célebre senador Call, han telegrafado al senador Pasco y al diputado Sparkman, rogándoles que pongan en juego todos los recursos posibles para conseguir la suspensión, ó por lo menos el aplazamiento de aquella medida, que será su inmediata ruina.

«Tenemos algún tabaco de tripa, dice un tabaquero en la información llevada á cabo por el «Herald»; pero no tenemos hoja, porque la separación de la escogida no se ha hecho aun en Cuba, y no podremos adquirirla en plazo tan breve. Dentro de unos meses, el que quiera fumar cigarros habanos tendrá que adquirirlos fabricados en Cuba, porque aquí no habrá medio de fabricarlos. El tabaco de la Florida y el de Méjico no pueden substituir al de la Habana; son cosas distintas.»

El resultado de ese decreto será terrible, dice el fabricante de New-York, Trujillo. No tenemos mas que muy poco tabaco de primera. Veinte mil cubanos residentes en los Estados Unidos quedarán en la calle. Salvo H. Gatts y Martínez Ibor, dice otro llamado del Pino, que tienen

algunas existencias en Tampa, apenas si hay tabaco. La orden de Weyler no afecta solo á los tabaqueros cubanos establecidos aquí, sino muy principalmente á muchos tabaqueros americanos residentes en Chicago, en Filadelfia, en Nueva Orleans y otros puntos.

La casa importadora Arendt y Fringaut dice que tiene 130,000 balas, pero que su consumo medio es de 200,000, y que el tabaco de la Habana no se puede substituir por otro sin que lo conozcan en seguida los fumadores.

Tampa y Cayo Hueso, dice otro, quedarán destruidos en seguida. Los españoles querían dar un golpe al comercio americano, y le han dado uno bien fuerte.

Carta de Madrid

1.º de junio.

¡Qué horrible y que nutrida de enseñanzas la catástrofe de Moscov!

En el Kremlin, un montón de magnates, principillos y príncipes de verdad y sobre ellos el emperador, todos cubiertos de bordados y de ricas pedrerías, cuyo valor bastaría para construir en España las necesarias obras públicas para cambiar su modo de ser; y allá en la llanura de Kodinski, ochocientos mil hambrientos, ávidos de apoderarse de uno de los quinientos mil cestitos, con una empanada, salchichas, fruta seca, pan, un pañuelo y un vasito con las armas imperiales.

El hambre de muchos y la avidez de todos, les lleva á empujarse para llegar los primeros á disfrutar del regalo imperial, y en su ansia no se fijan en obstáculos y los primeros caen, impulsados por la fuerza de los que están detrás, en un cauce seco, y á estos que caen siguen otros y otros y en breves momentos resultan hasta 1.138 muertos y 2.000 heridos, la mayoría niños y mujeres; asfixiados unos, pisoteados otros y materialmente destrozados no pocos.

Tal fué el suceso, que sin darse cuenta de él, á corta distancia del teatro de aquellas catástrofes, las bandas de música ejecutaban piezas y al sonido de otras se bailaba y en los circos y teatros en aquella vasta planicie levantados, las funciones continuaron; como siguen después las del mundo oficial, cual si se repitiera la escena de la zarzuela del buen Pepe Picon:

No es nada; un soldado muerto...

Puede el baile continuar.

El despotismo cesarista del emperador Alejandro III, quería celebrar su coronación ofreciendo escenas de fausto y de magnificencia, solo comparables á las fiestas con que Roma celebrará la instauración de sus Césares; y de su empeño solo quedará el recuerdo de las tres mil víctimas,

testigo elocuente de la degradación en que el despotismo sume á un pueblo.

Verdad es que no somos nosotros los madrileños los que hoy podemos deducir grandes consecuencias de lo en Moscov sucedido.

Ayer sufrió el Reverter una terrible cogida, y hete aquí á nuestros periódicos políticos y de empresa, consagrando cuatro ó cinco columnas á dar cuenta del hecho y del estado del herido y de la impresión producida en el público; de tal manera que si mañana le pasara una gran desgracia á la más alta de nuestras ilustraciones patrias, no harían otro tanto.

Consuélenos la idea de que lo mismo sucedería en cualquiera de las poblaciones de la Península, desde la mas importante hasta el último villorrio, porque en todos la afición á los toros no tiene limite; y eso que se necesita agallas para asistir al espectáculo con estos diestros al uso, que ignorando lo que traen entre manos salen vivos por milagro.

Y consuélenos también el hecho de que la afición va extendiéndose al extranjero. En Portugal gustan los toros tanto como en España y en estos días mismos se halla en Paris una comisión de diferentes departamentos, para ver si logra levantar la prohibición de las corridas; allí fundada en el peregrino aserto de que los toros bravos son animales domésticos.

Mientras tanto, el clericalismo sigue toreándonos y tomando fuertes posiciones, que harán indispensable en un término más ó menos largo una nueva guerra civil; porque esto de vivir halagado, disfrutando toda clase de privilegios é inmunidades y mandando en jefe, y creer que eso puede seguir, es un desatino; como lo es igualmente pensar, que quien lo tiene todo no ha de defenderlo hasta el último trance.

Ocurrereme esta observación en vista de cuanto pasa en el particular de los catedráticos de religión católica. Al ser nombrados, se les otorgaba la consideración de capellanes de Instituto; ajenos á la enseñanza literaria y científica, llamados solo á completar la obra del maestro de escuela, que en mi opinión, debía ser hecha exclusivamente por el padre ó la madre del alumno y no por el Estado, cuyas condiciones le imponen el deber de ser laico.

Yo dije cuando esos capellanes se nombraron, que con ellos sucedería algo más que con los maestros de francés, y en efecto, ya han logrado los que tengan el título de licenciados en teología, que es tanto como en otros tiempos era ser doctor de la Universidad de Osuna, es decir, un ignorante, poder codearse con los licenciados de verdad, formando con ellos tribunal de exámenes. El año que viene conseguirán que baste el carácter sacerdotal que ostentan, y

de esto á considerar la capucha ó el balandrán como un título académico no hay más que un paso.

Y esto se ve con absoluta indiferencia, cual si se tratara de la cosa más natural del mundo, con la agravante de que hay no pocos catedráticos de Instituto, á quienes les parece bien, convencidos de antemano de que la inmición del cura en las interioridades de su corporación, les permitirá constituir un partido con el cual dara al traste con los catedráticos liberales.

Los jesuitas, siempre listos, están convencidos de que hay que atacar la libertad, no en el terreno político, pero sí en los fundamentos sobre que descansa la sociedad moderna. Hagamos, se dicen una sociedad de ignorantes y dominaremos. A eso se tira y eso se va, consiguiéndolo con la intervención que ya se ha dado al clero en la enseñanza y que no tuvo en los días del reinado de doña Isabel II.

Claro es que no me refiero solo en esto al injusto favor otorgado á los maestros de religión sino á otras cosas no menos fundamentales.

FELIPE.

EXTRANJERO

Paris 2, 8'52 n.

Marsella.—El Alcalde ha desmentido en su sesión del Ayuntamiento los rumores alarmantes que acerca del mal estado sanitario de Marsella han circulado en el extranjero. Se han adoptado medidas para evitar el contagio del cólera existente en Egipto.

Paris 2, 11'20 n.

El embajador de Inglaterra, lord Dufferin, hablando esta noche en un banquete celebrado por la Cámara de Comercio, ha dicho que Europa entera está convertida en la actualidad en un campamento permanente en el que hay millones de hombres armados y que los puertos están atestados de buques acorazados.

Ha añadido que Inglaterra, encontrándose en el caso de legítima defensa, ha debido aumentar sus escuadras en una modesta proporción; que la pasión y la extensión militar se ha desarrollado de una manera increíble, que el globo no es mas que un simple manojito de nervios, que el menor incidente puede ocasionar una guerra universal y que el papel de la diplomacia consiste en impedirlo.

Paris 2, 11'35 n.

Moscou.—El número oficial de muertos en la catástrofe de Kodynski es en la actualidad de 2.700.

Paris 3, 12'5 m.

Washington.—La Cámara de los diputados ha votado un crédito para la mejora de los puertos y rios, crédito que ha sido negado por M. Cleveland.

Paris 3, 12'55 m.

Atenas.—Noticias auténticas recibidas esta noche anuncian que se han incendiado siete casas en Niuron (Canea) y que ha habido asesinatos é incendios en Retimo.

Inglaterra envia dos nuevos buques á aquellas aguas, uno de ellos á Retimo.

ECOS POLÍTICOS

Dice el periódico de Romero Robledo:

«La sesión celebrada ayer en el Congreso tiene bastante semejanza con la corrida en Aranjuez.

Los aficionados al espectáculo parlamentario, que también es nacional pudieron observar la brega de ese novillero que se llama Silvela, que trae una cuadrilla propia, bien trajeada y que se ha figurado que es estoque la daga que lleva y con la cual se hiera siempre la propia epidermis al querer mortificar á los demás.»

Después concluye por compararle con el «Conejito».

No se les puede negar el flamenguismo á los romeristas.

Hasta tal punto lo cultivan, que ya ven nuestros lectores que se relatan las sesiones de Cortes como si fueran corridas de toros.

Todos en caracter, reseñadores y reseñados.

A este estado han conducido á la representación nacional los chulos de la política.

Telegrafian al «Diario de Barcelona»:

«Acabamos de ver al subsecretario del ministerio de la Gobernación y nos ha dicho: «Afirmar que se ha dictado una orden derogando la anterior que prohibía el uso del idioma catalán en las conferencias telefónicas. Mañana se comunicará oficialmente á la Compañía de teléfonos á los diputados y senadores. Ha terminado la cuestión.»

Mas vale así.

Las espadas «renaixensas» pueden volver á sus vainas.

Por fin ha reconocido el tirano que no le asistía maldita la razón.

Buen espectáculo están dando las Cortes conservadoras!

Después de los denuestos y escándalos de estos días, ahora al discutir el acta de Tarragona un diputado arrojó á la cara de su contrincante hechos de la vida privada.

Como serian ellos, que los mismos diputados han censurado estas proclamas, al ver al ofendido defenderse conmovido y llorando.

Hemos de variar el nombre del Congreso y llamarle desde hoy en adelante «Pescadería de diputados».

Se insiste en enviar á Cuba á Primo de Rivera.

El Gobierno quiere dar una prueba de hasta donde puede llegar la pasividad del pueblo español.

Ese general es impopular en el pueblo y en el ejército, y nunca ha brillado por sus dotes militares.

Para mandarle á Cuba es preciso estar de acuerdo con los norteamericanos y mambises.

Los médicos aconsejan al Sr. Cánovas que se retire de la política.

Es un buen consejo que debiera seguir.

Y ahora que están los señores médicos con las manos en la masa, ¿por que no aconsejan lo mismo á los señores Sagasta, Silvela, Gámez, Romero Robledo, Pidal y Elduayen?

Y poco bien que iba á resultar para el país si se retirasen todos estos señores!

Sobre la enfermedad del señor presidente del Consejo de ministros dice un corresponsal:

«Parece que la enfermedad del señor Cánovas es la diabetes, teniendo ya el edema en las piernas ó sea la hinchazón.

Entre los mismos conservadores se habla ya de los preparativos para cuando llegue el caso indicando dar la jefatura del partido al Sr. Pidal.»

«¿Quién va á ver al mestizo mandando las huestes conservadoras! Nunca pudo imaginar cuando estaba á las órdenes de D. Carlos y afirmaba que se cortaría la mano antes que firmar la nómina de ministro conservador, que había de llegar un día en que desbancando á Romero y á Silvela había de ocupar el primer puesto entre sus antiguos amigos.

Vivir para ver. Todavía si se convierte á tiempo, es capaz D. Ramón Nocedal de mandar las mesnadas al Sr. Sagasta.

En la política española todo es posible.

Se dice que nuestro ministro en Washington se quejó al subsecretario de Estado, Mr. Olney, reclamando contra el hecho de que en una procesión cívica celebrada en Nueva York figurase un grupo de cubanos que ostentaban la bandera separatista.

¿Cómo? ¿Nuestro Gobierno se atreve á reclamar algo de los Estados Unidos?

¿Qué milagro es este? Tyronel está desconocido.

Pero no se apuren Vds., ya verán como no hay reclamación ni cosa parecida.

Para levantar el gallo se necesita tener voz y el ministerio canovista está afónico.

El ideal del Sr. Silvela, son sus palabras, «no es infiltrar en las filas conservadoras nuestras aficiones particulares, sino el principio de autoridad y el de moralidad, para que no se dé el caso de votar dictámenes de incompatibilidades increíbles y de negar suplicatorios por delitos comunes.»

Y que vuelva D. Antonio por otra que es el que infiltra sus aficiones particulares á la masa del partido conservador.

Y no sólo las de él sino las del renacuajo Morlesín.

El de la daga florentina esta vez ha herido en lo vivo.

Ocho mil personas han visitado al casa del espada Revete.

Esa es demasiada afición.

Y si al menos hiciesen lo mismo con esos que vienen de Cuba macheteados por esos criminales insurrectos!

Algo más glorioso es ser herido allí que en un circo taurino.

«El patriotismo, la nobleza y el patriotismo del general Martínez Campos...»

No prosiga V. ¿De un diario conservador, verdad?

Precisamente. De «La Dinastía».

A cualquier cosa llaman estas patronas chocolate.

MAHÓN

Cocina económica

Nos ha acusado el papel conservador de haberle atribuido frases y conceptos que no ha escrito, con el objeto de fantasear á capricho sobre la Cocina económica, pero no nos ha dicho ni el concepto ni la frase que le hemos, equivocadamente, atribuido.

Dijimos que nuestro Alcalde Gentil hombre no consideraba, según declaración del otro diario, que la Co-

cina económica tuviera importancia; y el mismo diario al pretender rectificarnos, confirma que el Sr. Barón no dá á la Cocina económica toda la importancia que para otros tiene. Digan nuestros lectores si en el fondo no hemos dicho nosotros lo mismo, pues que no se discuten puntos ni comas, sino sencillamente la actitud, favorable ó desfavorable al proyecto, que ha observado el Sr. Barón.

Ni hemos blasonado de perspicaces y caritativos, ni hemos pretendido haber discutido el secreto para aliviar el triste estado en que se encuentra la clase proletaria de esta ciudad. Lo único que hemos hecho es lamentarnos de que no se haya llevado á ejecución el proyecto de instalar una Cocina económica, proyecto que desde el principio aplaudimos, por creer que, sin ser una panacea para curar todas las necesidades, debía contribuir á enjugar muchas lágrimas y á socorrer á muchos necesitados. El proyecto fué también aplaudido por el otro diario; todos, tirios y troyanos parecían en Mahón dispuestos á secundar la iniciativa tomada por los Sres. D. Pedro Gavilán y don Juan Mir; era general la creencia de que la Junta nombrada para llevar á efecto el pensamiento, lo realizaria en breve; y todos recordamos que en aquella Junta aparte de las presidencias honorarias, figuraban, además de los iniciadores, personas de valia de distintos matices.

Y sin embargo, pasaron dias, luego semanas y luego meses, sin dar señales de vida, y sin que la Junta, de la cual esperábamos hechos prontos y eficaces, llenara la voluntaria y laudable misión que tomara á su cargo. Dijose que la Junta contaba instalar la Cocina económica en la casa que posee la Beneficencia municipal en la calle de San José, lindante con el Hospital civil, pero que se presentaban dificultades, no por parte de la Junta de Beneficencia, sino por parte del Alcalde. Si esto es ó no exacto, no nos atreveremos á asegurarlo, pero lo confirma hasta cierto punto la misma declaración del diario conservador de que el Sr. Barón no dá gran importancia á la Cocina económica.

¿Qué ha pasado? El público lo ignora y nosotros también. Pero el hecho es que un proyecto laudable que todos creyeron beneficioso, y que contábamos ya por realizado, no ha salido de su estado de embrión, y los pobres no han sido socorridos. Lo verdaderamente extraño es que ningún individuo de la Junta, ni ninguno de los mismos iniciadores, se haya creído en el deber de dar al público alguna explicación del porqué el generoso pensamiento no se ha llevado á la práctica; y en verdad es esto sensible, porque las dificultades que se hayan presentado, los obstáculos que se hayan opuesto y que han sido bastantes para matar la idea, tiene derecho á saberlos el público, y justo es además que las responsabilidades recaigan sobre quien las merezca.

Por ahora solo sabemos que el Alcalde opina que no hacen gran falta Cocinas económicas y esto no basta.

Se ha confirmado el rumor de que nuestro Prelado el Ilmo. señor don Juan Comes Vidal, ha sido trasladado á la sede de Teruel. Ignoramos todavía el nombre del nuevo Prelado

que debe sustituirle en esta diócesis.

Se decía que el señor Obispo contaba marchar el domingo próximo para tomar posesión de su nuevo cargo, pero luego nos han asegurado que no es exacto, y que no se propone marchar hasta después de haber dado al público relación clara y detallada de la inversión de los cuantiosos legados y donativos que ha percibido durante su corta permanencia en esta isla.

No podemos menos de aplaudir la determinación del señor Obispo, pues aunque no creemos esté en el deber de dar cuenta á nadie de la inversión de las sumas que los donantes le entregaron confiados plenamente en su honradez, merece nuestros más sinceros plácemes la resolución del ilustrísimo señor Prelado, porque sobre los deberes impuestos, están los voluntarios y morales de que han de dar buen ejemplo los que se titulan Príncipes de la Iglesia.

Las 1.176'16 pesetas á que asciende el presupuesto de gastos de alquiler y mobiliario de la casa para el Juzgado de Instrucción de este partido y Tribunal del Jurado, correspondiente al próximo año económico, han quedado repartidas entre los pueblos de esta isla en la forma siguiente:

Mahón.	588'08	ptas.
Ciudadela.	356'80	>
Alayor.	156'47	>
Mercadal.	55'59	>
Ferrerías.	9'37	>
Villacarlos.	9'85	>
Total.	1.176'16	>

Al tiempo de efectuar la limpieza de la plaza de la Pescadería el barrendero encargado de este servicio, le fueron á la vez limpiados ayer tarde por unos muchachos, los bolsillos del chaleco que habia dejado colgado del carro, dejándoselos limpios del todo, pues se encontró con que le habían birlado unas dos pesetas y media que contenían.

Hemos tenido el gusto de ver un precioso lazo que nuestro distinguido amigo D. Rafael Prieto y Caules ha regalado al orfeón mahonés con motivo de la visita y serenata con que fué obsequiado por los coristas que forman parte de dicho orfeón en su reciente excursión á la corte.

El lazo ó corbata es de raso azul celeste y de ambos extremos pende un rico fleco en oro y en la inscripción se lee: «Al Progreso» de Mahón.—Recuerdo del 25 Mayo de 1896.—R. P.»

Dicho lazo estará espuesto esta noche en el establecimiento del Sr. Rotger, calle Nueva.

Mañana domingo, tendrá lugar en el casino Unión Republicana el acostumbrado baile de sociedad y en uno de los intermedios será representada una divertida pieza en un acto en la que se distingue la aplaudida actriz D.^a Amparo Salvador.

Probablemente se verán aquellos salones muy concurridos.

Según se nos ha dicho, en la mañana de hoy ha sido multado don Manuel Buils por expender café falsificado en lugar de legítimo.

Leemos con sorpresa en «El Noticiero» de Ciudadela un telegrama de Madrid, según el cual el gobernador civil de esta provincia D. Belisario de la Cárcova ha sido nombrado Jefe de la Sección de Policía en el ministerio de la Gobernación.

Ninguna noticia teníamos de dicho nombramiento, aunque es cosa vulgar ya en nuestro país la danza de gobernadores después de una lucha electoral.

El día 26 del actual tendrá lugar en nuestras Casas Consistoriales la subasta para el suministro de petróleo y aceite de oliva para el alumbrado público de esta ciudad durante el próximo año económico.

El lunes publicaremos el anuncio.

Dice un diario ciudadelano: «Sabemos que el domingo próximo nuestro digno Alcalde, Sr. de Despujol, trata de repartir cierta cantidad, en especies, entre los necesitados de esta población.

También nuestro colega local «El Pueblo» días pasados repartió doscientos panes; por fin, todo el mundo sabe los bienes que reparte la Sociedad de San Vicente de Paul.

Seguramente que los pobres agradecen todos estos actos de caridad.»

Por creer el Sr. Vinent Victory que una revendedora de pescado le habia faltado al respeto, ha ordenado fuese encerrada momentaneamente en el cuarto de detenidos.

El motivo no ha sido otro sino que dicha revendedora tenia puesta la consabida banderola sobre la mesa del pescado que tenia expuesto para la venta y al cambiar de mesa no ha recordado llevar consigo la banderola y de aquí ha resultado la controversia que han sostenido y que ha terminado con la encerrona de la expresada.

No nos estrañan las medidas del Sr. Vinent Victory pues la pasta de que se compone su cacumen no dispensa á nadie que le levante la voz.

Se halla vacante la plaza de Secretario del ayuntamiento de Manacor, dotada con el haber de mil quinientas pesetas anuales.

Se admitirán solicitudes de los aspirantes en la secretaría de la expresada corporación durante el plazo de veinte días á contar desde el día 3.

La Junta calificadora de militares aspirantes á destinos civiles ha publicado en una relación de vacantes, las dos siguientes en la Delegación de Hacienda de esta provincia: una de aspirante 1.^o con 1250 pesetas y otra de aspirante segundo con 1000.

Por la Real orden del Ministerio de Hacienda ha sido nombrado Administrador de bienes del Estado en esta provincia, Don Francisco de P. Casino de la Vega, con el haber anual de 5000 pesetas.

Leemos en «La Última Hora» de Palma:

«CAMPOS
Sr. Dr. de «La Última hora.»

Ayer jueves 28 del actual, á las dos y media de la tarde, D. Bartolomé Talladas Oliver, que vive calle de la Unión, en esta villa, cogió en su palomar una paloma mensajera, que llevaba el siguiente parte: «So-

ciudad Colombófila de Cataluña. Palomar de Mauricio Hernandez, calle de Arrabal número 36, en Mahón.

Suelta con palomas precedentes desde isla de Aire, á las 8'45 del 26 de Mayo de 1896.

Nota: Se agradecerá la devolución de este parte al palomar arriba indicado, así como de la paloma que lo conduce, si se coge viva.

TEXTO DEL PARTE
Barómetro 764'8 18.
Máximo 24 mínimo 15'2.
Llegados buen tiempo, un poco viento norte, hoy calma completa, buen tiempo para adelantar trabajo, tenemos bastante pescado, todavia no está cociendo, pero á las doce confiamos estará. Lorenzo; mándame á decir si ocurre nada de particular. Mañana os diré si necesito algo. Expresiones á todos, principalmente á Juana.—Miguel Parpal.»

El señor Talladas guarda viva en su palomar la paloma, dispuesto á entregarla al que con poderes acredite ser su dueño, ó representante del mismo.

El lunes próximo se reunirá en Palma la Comisión provincial para ver y fallar las exenciones de los mozos sujetos á observación facultativa.

SOCIEDADES

Casino Unión Republicana Socorros Mútuos

Se convoca la Junta Administrativa de esta sociedad para la sesión ordinaria que tendrá lugar el domingo próximo, día 7 del corriente, á las diez de la mañana, al objeto de aprobar la cuenta del mes de Mayo próximo pasado.

Mahón 1.^o de Junio de 1896.—El Director, Miguel Oleo.

Sociedad filantrópica EL RECREO

Se convoca á los afiliados á esta sociedad á la junta general ordinaria que tendrá lugar el domingo 7 del actual á las once de la mañana en las Casas Consistoriales de esta ciudad, al objeto de aprobar las cuentas del mes de Mayo.

Mahón 5 de Junio 1896.—El presidente, Juan Serra.

1896 Hoja del Calendario para mañana

Junio 7 Domingo

San Pedro y comps. mrs.
Sale el sol á las 4'32.—Pónese á las 7'25.
Lma: sale 1'41 M.—Pónese 3'59 T.

Crónica marítima

CAPITANÍA DE PUERTO

Buques entrados

Día 6.
De Barcelona gol. «San Jaime», pat. José Guerrero, con 5 trips, y varios efectos.

Buques despachados

Día 6.
Para Barcelona vapor «Ciudad de Mahón», cap. D. Bernardo Cabot, con 20 trips, y efectos.

Para Alcudia y Barcelona vapor-correo «Menorquín», cap. D. Tito Ginart con 21 trips, efectos y la correspondencia.

Sección Telegráfica

(SERVICIO PARTICULAR)

Las actas de Baleares en el Senado

Madrid 5, 4 t.
El voto particular que presentó en el Senado el Sr. Groizard contra las actas de Baleares no pide la invalidez de las actas, sino solo que se declaren graves.

Cuestión Campos-Borrero.—Filibusteros en Cuba

Madrid 5, 5'40 t.
La cuestión entre los generales Martínez Campos y Borrero permanece estacionada, creyéndose que hoy quedará resuelta. Ambos generales continúan arrestados en sus respectivos domicilios. En el Congreso el presidente Sr. Pidal impidió al Sr. Conde de Xiquena tratar de este asunto.

Insístese en asegurar que han logrado desembarcar en la isla de Cuba dos expediciones filibusteras. Esta noticia no se ha confirmado oficialmente.

Aprobación de las actas de Baleares

Madrid 5, 10 n.
En el Senado, después de extensa discusión se han aprobado las actas de Baleares.

Nada ha cambiado en el estado de la cuestión Martínez Campos y Borrero.

BANCO DE MAHON

BOLSA DE BARCELONA

5 Junio 1896.

	0'00	4'10
T. T. 1		
4 por 100 interior.	00'00	63'47
4 por 100 exterior.	00'00	75'70
4 por 100 amortizable.	00'00	00'00
B. H. de Cuba 1886.	00'00	87'87
Id. Id. 1890.	00'00	73'25
Acciones ferro-carril Francia.	00'00	21'35
Id. Id. Norte.	00'00	23'05
Id. Id. Almansa.	00'00	00'00
Obligaciones Francia.	00'00	55'12
Id. Almansa.	00'00	00'00
Id. Trasatlántica.	00'00	00'00

Pérdida

Ayer por varias calles de esta ciudad se extravió un medallón de oro ovalado, en el anverso tiene un escudo y al reverso una inscripción en alemán que dice *Regard* y además en el interior dos fotografías y una cadena de doble y niquelada, la persona que lo entregue se le gratificará. En esta imprenta darán razón.

Anuncios.

Ayuntamiento de Mahón.

Beneficencia.

El día 8 de Junio próximo a las doce de su mañana tendrá lugar en estas Casas Consistoriales por medio de pliegos cerrados la subasta para el arriendo del Teatro principal de esta ciudad durante el año económico de 1896 á 1897, con sujeción al pliego de condiciones que se hallará de manifiesto en la Secretaría de esta Corporación.

Servirá de tipo para la subasta la cantidad de dos mil quinientas pesetas y no se admitirá ninguna proposición que baje de dicha suma.

Para tomar parte en la subasta se deberá constituir en la Caja municipal un depósito provisional de doscientas cincuenta pesetas en metálico, acompañando además cada proponente su respectiva cédula personal.

Si resultasen dos ó mas proposiciones iguales más ventajosas que las restantes, se abrirá entre sus autores una licitación verbal durante diez minutos, adjudicándose al que la haga más ventajosa, y en caso de empate al que primero hubiese presentado su pliego de proposición.

Las proposiciones se harán en papel del sello doceño, y conforme al adjunto modelo, presentándose en pliegos cerrados que se entregarán á la mesa de subasta.

Mahón á 13 de Mayo de 1896.—El Alcalde Presidente.—El Barón de las Arenas.

MODELO DE PROPOSICIÓN.

D.... vecino de.... según cédula personal n.º.... que acompaña, enterado del anuncio y pliego de condiciones para la subasta del arriendo del Teatro principal de esta ciudad durante el año económico de 1896 á 97 ofrece tomar á su cargo dicho arriendo con entera sujeción á aquellas por la cantidad de... (en letras) pesetas.

(Fecha y firma del proponente).

Subasta

El día siete del presente Junio, á las once de su mañana, se venderá en subasta privada en el despacho del Notario D. Francisco Mercadal, la estancia llamada «dels Agotars» y la casa calle del Horno número diez de esta ciudad.

Las condiciones de dicha subasta obran en poder del referido Notario.

Centro general de Negocios

Esta sociedad compra el cupón del vencimiento de 1.º de Julio próximo de valores del Estado y locales. Mahón 30 de Mayo de 1896.—Gañalons, Carreras y C.ª.

Sociedad Mahonesa de Vapores en liquidación

Se avisa á los señores socios comanditarios se sirvan presentar sus respectivas láminas en el escritorio del infrascrito, donde les será entregado en acciones de La Marítima, compañía mahonesa de vapores, el 50 por 100 del capital social correspondiente á sus respectivas participaciones.

Mahón 23 Mayo 1896.—Por la sociedad Mahonesa de Vapores en liquidación.—El Administrador Gerente.—Juan F. Taltavull. (4 a)

Para vender

La casa calle del Puerto n.º 33, Villacarlos; en esta imprenta informarán.

PASTILLAS FOSFATADAS

DEL Dr. KLEIN

Autor de las pastillas NIELK

ESTAS PASTILLAS Á BASE DE FOSFATO DE CAL, SE PUEDEN TOMAR SOLAS Ó TAMBIÉN DISUELTAS EN AGUA, Y SON EL MEJOR REMEDIO PARA CURAR LA ANEMIA, DEBILIDAD, CONSUNCIÓN, RAQUITISMO, ESCRÓFULA, TISIS, &, Y MUY CONVENIENTES EN LAS CONVALESCENCIAS, EMBARAZO Y DENTICIÓN.

VENTA, Farmacéutico, D. Jaime Ferrer, Escudillers, 32, BARCELONA.

LA BANDERA ESPAÑOLA

MORERAS, 30

Gran baratura de calzado

Deseando liquidar una existencia de calzado, ofrezco á este respetable público precios sin competencia.

- Botines caballero á 5, 5'50 y 6 pesetas par.
Borceguies caballero á 5, 5'50 y 6 pesetas par.
Zapatos caballero á 4 y 5'50 pesetas par.
Polacas señora á 5'50 y 6 pesetas par.
Botines señora á 5'50 pesetas par.
Borceguies muchacho del 30 al 36 á 4'25 y 5 pesetas par.
Botines muchacho del 30 al 36 á 4'25 y 5 pesetas par.
Polacas niña de 1'75 á 3'50 pesetas par.

No descuidarse. Moreras, 30.

CAPSULAS EUPÉPTICAS DE MORRHUOL. PRINCIPIO ACTIVO DEL ACEITE DE HIGADO DE BACALAO DEL DR PIZÁ. PRIMER PREPARADOR ESPAÑOL DE DICHO MEDICAMENTO. Premiado con MEDALLAS de ORO en la Exposición Universal de Barcelona de 1888 y en la Exposición Concurso de París de 1895.

El Morrhuol contiene todos los principios primitivos del aceite de hígado de bacalao; obra más rápidamente que el aceite. Las experiencias efectuadas en los hospitales y por acreditados médicos, en su clientela, han demostrado que el MORRHUOL es mucho más eficaz que el aceite y las emulsiones del mismo contra la tisis pulmonar, reumatismo crónico y nudosos, raquitismo, escrófula, linfatismo y estado caquético en general. No contiene el MORRHUOL grasa alguna; puede tomarse en verano lo mismo que en invierno. 10 reales frasco. 12 frascos 96 reales. Cápsulas de MORRHUOL con Glicerofosfato de Cal Pizá, frasco 14 reales. De venta al por mayor y menor: farmacia del autor, plaza del Pino; 6, Barcelona, y principales de España y América.

Panadería «La Mahonesa»

DE Pons, Nin y Comp.

Los dueños de esta acreditada panadería participan á este respetable público que habiendo introducido una modificación en los precios del pan, desde el lunes próximo, 8 del actual, se expenderá en sus sucursales á los precios que á continuación se expresan:

- Pan mahonés de 1.º 0'38 pesetas kilo.
2.º 0'34

Farmacia del Dr. D. José Casasa, Jaime I, 2, Barcelona.

Consulta de 11 á 1 ó por escrito

Pildoras orientales DEL DR. CASASA

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas Pildoras, cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritación. Téngase siempre á mano una dosis de estas pildoras sin rival y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta salud. Compuestas exclusivamente de vegetales son inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas en especial las del corazón, del estómago, hísticas, gota, herpes,

dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud. Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona. Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Contra los herpes

y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el EXTRACTO ANTI-HERPÉTICO DE DULCAMARA compuesto por el DR. CASASA, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente sin que jamás den señales de haber existido. Véase el prospecto. Dirigirse al DR. CASASA en su GRAN FAR-

MACIA, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona. Depositarios.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.

Enfermedades SECRETAS

Venéreo y sífilis en todos sus grados y formas, así recientes como crónicas. Su curación es pronta, radical y segura por medio del Antivenéreo del doctor Casasa, exclusivamente vegetal, sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo del Dr. Casasa. Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.

La Colonial DE José Riudavets

Plaza del Carmen 13 MAHÓN

Nota de precios sin competencia

- Azúcar cuadrado pilé clase extra, las 3 libras y 3 onzas 1'65
Id. cortadillo id. id. á 1'50
Id. blanco terrón á 1'40
Id. dorado Habana 1.ª á 1'25
Id. peninsular á 1'25
Id. muy seco á 1'15
Id. id. id. á 1'10
Café Moka el kilogramo á 6'00
Id. Caracolillo á 4'40
Id. Puerto Rico Hacienda. 3'75
Aceite fino andaluz (clase extra) el cuartan á 6'00
Id. id. Mallorca á 5'00
Id. corriente superior 4'00
Id. id. 2.ª 3'90

Se liquida á precios muy limitados un rico y variado surtido de perfumería fina.

D. Ramón Prieto, administrador de entierros, ha trasladado su domicilio á la misma calle de Gracia número 66, en donde seguirá prestando sus servicios con el celo que tiene acreditado.

Fotografías

á 0'50 pesetas DE LA

Peregrinación á Monte Toro

Fementas. Miranda, 4.

Para vender

Lo está la casa núm. 158 de la calle de Gracia. Informarán, Cifuentes, núm. 145.

Lo está un huerto de recreo, situado en Villacarlos, calle del Rosario núm. 46. Informarán calle de la Reina número 19, Mahón.

Lo está la casa núm. 43, antes 41, de la calle del Castillo de esta ciudad. Informará el Notario D. Francisco Andreu.

Lo está la casa núm. 2 de la calle de Santa Victoria, esquina á la del Sol.

Para alquilar

Lo están los altos y bajos de la casa calle del Castillo núms. 44 y 44 A. Informes, Deyá, 16.

Lo está la casa calle San Jorge 28. Informes, Moreras, 13.

Cuantos padezcan DE LA BOCA

Dolor de muelas, Caries, Hojedad de sangre ó descarnes de las encías, fuxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlcera de la boca, dientes móviles, sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., deben usar el Elixir dentífrico Saint-Servant del Doctor Casasa. Unico que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más perdida la tienen. Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona. Depositarios.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.

Imprenta de Bernardo Fábregues.